

PÉREZ RODRIGO, José

Coadjutor (1904-1949)

Nacimiento: Torrijo del Campo (Teruel), 4 de febrero de 1904.

Profesión religiosa: Barcelona-Sarriá, 7 de diciembre de 1924.

Defunción: Valencia, 22 de diciembre de 1949, a los 45 años.

Nació el 4 de febrero de 1904 en Torrijo del Campo (Teruel). Sus padres, Antonio y Ana, entregaron a la Congregación a dos de sus 12 hijos: Guillermo, sacerdote, y José, coadjutor.

El 16 de enero de 1918 entró con sus hermanos en el colegio salesiano de Valencia, a donde se había trasladado la familia. Tras la muerte del padre, Guillermo y José marcharon al aspirantado de El Campello para empezar el curso 1919-1920, pero pronto José dejó El Campello por Sarria, donde empezó su formación como ebanista. Allí comenzó el noviciado en 1923, coronándolo con la profesión religiosa como salesiano coadjutor, el 20 de julio de 1924.

Continuó el perfeccionamiento técnico en Sarria y ejerció de jefe de sección hasta 1936. En la Guerra Civil se refugió con Guillermo en casa de una hermana que residía en el barrio barcelonés de Sants, pero fueron descubiertos y detenidos, iniciando en ese momento un penoso calvario: del comité fueron llevados a la jefatura de policía, de allí a los calabozos y a la prisión flotante «Uruguay», en el puerto de Barcelona. El 9 de noviembre fueron trasladados al castillo de Montjuíc y a mediados de abril de 1937 a la cárcel de Matará hasta la liberación, el 27 de enero de 1939.

Terminada la guerra, José volvió en seguida a Sarria (1939-1942) y luego pasó a Valencia (1942-1949), donde murió.

Era un hombre metódico y ordenado, un salesiano bueno, laborioso y optimista. Tanto en sus años de Sarria como en Valencia, se entregó sacrificadamente a toda suerte de actividades: asistente, maestro de taller, delegado de deportes, tramoyista en el teatro, tenor en el coro, trombón en la banda...

Falleció de un colapso, tras una lesión cerebral, el 22 de diciembre de 1949, a los 45 años.